



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 05.12.2025

**Antrag:**  
**Versprechen halten – Bürgersaal am Westkreuz endlich öffnen!**

Die Zwischennutzung des Bürgersaals am Westkreuz wird im Januar 2026 aufgenommen. Die Ausschreibung eines neuen Trägers wird im 1. Quartal 2026 dem Münchner Stadtrat vorgelegt. Spätestens im 2. Quartal 2026 ist der reguläre Betrieb aufzunehmen.

**Begründung:**

In der Rathausumschau 25/2025 vom 06.02.2025 wurde vollmundig eine kulturelle und bürgerschaftliche Zwischennutzung von voraussichtlich Mai 2025 bis Jahresende 2025 angekündigt. Die zukünftige Trägerauswahl sollte zeitnah ausgeschrieben und Ende 2025 vom Stadtrat beschlossen werden.<sup>1</sup> Die schnellstmögliche Öffnung des bisherigen Bürgersaals für unterschiedliche Programmangebote und Nutzungsmöglichkeiten mit seinen gut gelegenen Raumressourcen wurde versprochen.

Bedauerlicherweise steht die städtische Immobilie bis heute leer, eine Öffnung steht nicht in Aussicht und die Ausschreibung eines neuen Trägers wurde dem Stadtrat 2025 nicht vorgelegt. In Zeiten von Raumknappheit, vor allem im kulturellen Bereich, ist es unverzeihlich, wenn städtische Immobilien direkt am S-Bahnhof und mehreren Bushaltestellen über ein Jahr hinweg leer stehen.

Besonders ärgerlich ist es aber, wenn öffentlich von der Landeshauptstadt München Ankündigungen gemacht werden, die nicht einmal im Ansatz eingehalten werden.

**Initiative:**

Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender

<sup>1</sup> <https://ru.muenchen.de/2025/25/Zwischennutzung-Buergersaal-Westkreuz-116862>